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ATA DA 128a SESSA0 0RDINARIA DA CONGREGACA0 DA FACULDADE DE DIREITO DE RIBEIRA0

PRETO DA UNIVERSIDADE DE SAO PAULO. Aos tr6s dias do m6s de margo de doin mile vinte e tr6s,

is quatorze horas e dez minutos, na Sala da Congregagao, em terceira convocagao, re6ne-se a

Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto da Universidade de S3o Paulo - FDRP/USP,

sob a Presid6ncia do Prof. Dr. Nuno Manuel Morgadinho dos Santos Coelho, Diretor da Unidade,

com a presenga do Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua, Vice-Diretor, dos Senhores

Membros, Professores Alessandro Hirata, Alexandre NaokiNishioka, Camilo Zufelato, Cristina Godoy

Bernardo de Oliveira, Eliana Franco Neme, Flavia Trentini, Gabriel Loretto Lochagin, Guilherme

Adolfo dos Santos Mendes, lara Pereira Ribeiro, Jair Aparecido Cardoso, Pedro Bohomoletz de Abreu

Dallari, o Representante Discente de Graduag3o, Juan Moreira Giatti, de P6s-Graduag3o, Lucas Paulo

Fernandes e o Representante dos Servidores T6cnicos e Administrativos, Antonio Tadeu Campos

Mesquita. Justificaram aus6ncias antecipadamente os Professores Cfntia Rosa Pereira de Lima,

lgn3cio Maria Poveda Velasco, Raul Miguel Freitas de Oliveira e Umberto Celli Junior. Havendo

n6mero legal, o Sr Diretor declara abertos os trabalhos da 128a Sess3o Ordin6ria da Congregag3o da

faculdade de Direito de Ribeir5o Preto da Universidade de S3o Paulo. 1. EXPEDIENTE 1. Discussio e

votagao 1.1. Ata da 127a Sess3o Ordin6ria da Congregag3o, realizada em 01/12/2022. Colocada em

. 2. Comunicag6es da Diretoria. Diretor, Prof. Dr. Nuno

Manuel Morgadinho dos Santos Coelho e Vice-Diretor, Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira

Ponzilacqua. O Sr Vice-Diretor comunica: A) Boas-vindas aos representantes discentes da

Congregag5o: Juan Moreira Giattie Maria Eduarda Ruas Guimaraes, reconduzidos. BJA Diregao da

Unidade disponibilizar5 R$ 30.000,00(trinta mil/anual) para cada uma das Comiss6es da Unidade:

CG, CPG, CPql, CCEx, CIP e CRlnt no ano de 2023. J6 6 o segundo ano que fazem essa disposigao. As

Comiss6es precisar3o fazer os crit6rios e utilizar esses recursos. CI Uso de m6scaras em ambientes

fechados deixa de ser obrigat6rio na USP. A partir do dia 19 de janeiro de 2023, o uso obrigat6rio de

m6scaras em ambientes fechados da Universidade fica restrito apenas ao transporte coletivo e aos

servigos de saOde dos Campo. Apesar de facultativo, a FDRP recomenda o uso de m6scaras em todos

os ambientes fechados. Link: e.usp for/n3w. D) PORTARIA INTERNA FDRP/USP Ng 002/2023, de 06 DE

FEVEREIRO DE 2023. Disp6e sabre a eleig3o dos representantes discentes de P6s-Gradua£3ojunto a

Congregag3o, Conselho T6cnico Administrativo, Comiss6es e Conselhos de Departamento da

FDRP/USP. A eleig3o seri no dia 09/03/2023. J6 houve inscritos para a Congregag3o, Comiss3o de
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P6s-Graduagao, Comiss3o de Pesquisa e Comiss3o de Biblioteca. E) PORTARIA INTERNA FDRP Ng

006/2023, de 02 DE MAR(IO DE 2023. Disp6e sobre a composig3o da Comiss3o Electoral para a

supervisao da eleig3o dos representantes discentes de P6s-Graduag3o Str/cto Sense junto a

Congregag3o, Conselho T6cnico Administrativo, Comiss6es e Conselhos de Departamento da

FDRP/USP. Indicado o Prof. Dr. Camilo Zufelato e o p6s-graduando Luciano Henrique Caixeta Viana.

F) 17/02/2023 - Disponibilizado no site e divulgado icomunidade da FDRP, o Calend6rio de

Atividades da FDRP - l9 semestre de 2023. G) Portaria SAU N9 01/23 - Disp6e sobre a concess3o de

abono de faltas referentes is autorizag6es para afastamentos do servigo decorrentes de licengas

m6dicas ou odonto16gicas, por motivo de agravo ou doenga. H) No periodo de 13 a 17/03/2023,

acontecer6 Semana de Recepgao aos Calouros com a presenga do ilustre Ministro do Superior

TribunaIFederal Luis Roberto Barroso. 1) Concedido pda Comiss3o de Claros Docentes, lclaro para

Professor Titular para o Departamento de Direito POblico. J) Edital 003/2023. Abertura de inscrig6es

ao processo seletivo de ingresso no Programa de P6s-Graduag3o Stricto Sense da Faculdade de

Direito de Ribeir5o Preto da Universidade de S3o Paulo. Inscrig6es de 03 a 20/03/2023. O Sr Diretor

complementa: AI Quanto ao dinheiro gasto nas Comiss6es, n3o 6 acumulativo, pois n3o faz sentido

deixar o dinheiro preso em gavetas. Casa os trinta milreais n3o forem necess6rios e houver projetos

sera buscado recursos onde for necess6rio. B) N3o foi possivel trazer a prestag3o de contas da

Unidade do ano anterior, pols a ATAF este envolvida no projeto de licitag6es. Na pr6xima reuni3o

trar3o a prestagao de contas financeira de 2022 e o programa de investimento para 2023, e pede is

Comiss3es e aos Departamentos que faGam suas prestag6es de contas. C) O planejamento de

licitag6es 6 uma das medidas para lidar com a falta de servidores, pois a Unidade tem servidores em

nOmero muito inferior ao necess5rio para as demandas da Faculdade. A contratag3o em compras 6

muito sensivel, pois 6 muito trabalhosa e envolve um alto risco. Nesse sentido, todos receberam o

pedido de indicagao das compras que precisam ser feitas em 2023. Caso surja uma demanda fora do

perfodo de planejamento, teri que serjustificada. Fizeram isso tamb6m em relag3o aos eventos. D)

A implantag3o do Doutorado sera uma tarefa, a depender da resposta que vir6 da Capes. Caso seja

positiva, teri uma tarefa grande de implantag3o do Doutorado, que ir6 impactar na reorganizag3o

do Mestrado. E) Esse ano seri implantado o NPJ (NOcleo de Pr5tica Juridica). Gostaria que todos

participassem disso, pois 6 uma grande oportunidade. F) O projeto do Doutorado foi submetido no

dia 20 dejaneiro de 2023. Agradece todos os envolvidos pelo esforgo. G) Est3o fazendo gest6esjunto

a FADEP para reorganizar as relag6es da Faculdade com a FADEP. O novo Presidente, Prof. Dr. Raul
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MigueIFreitas de Oliveira Consoletti, ji se reuniu com a Faculdade. O Prof. Camino Zufelato 6 o novo

Diretor Financeiro. Profa. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira 6 a nova Vice-Presidente. A ideia 6

aprofundar a relag3o com a FADEP para ajudar mais. Precisam de mats apoio para conseguirem

caminhar. H)Junto a AUCANI, receberam uma provocag3o de um programa novo de implantag3o de

cursos de verso e inverno. Nos pr6ximos dias seri consultado todos os Departamentos e Comiss6es,

sugerindo que tragam professores estrangeiros para ministrar curios na Faculdade como estrat6gia

de internacionalizag3o, a ser coordenada pda Comiss5o de Relag6es Internacionais. 1) Sobre a

palestra do ministro Luiz Roberto Barroso, agradece a Profa. Dra. Eliana Franco Neme pda

articulag3o e viabilizag3o dessa reuni3o. Esse logrstica 6 muito sensivel, porque h6 quest6es de

seguranga muito importantes envolvidas e a admiss3o ao recinto seri somente mediante lista. J)

Agradece a Comiss3o de Comemorag3o dos 15 Antes, o Prof. Dr. Alessandro Hirata que junto a

Prefeitura viabilizou o Teatro Pedro ll para a apresentag3o da orquestra. 3. Palavra aos Presidentes

das Comiss6es. Comiss3o de Graduagao. o Prof. Dr. Gabriel Loretto Lochagin comunica: AI

Agradecimentos a todos que ajudaram na organizagao da Semana de Recepg3o dos Calouros, que 6

uma tarefa bastante complexa, pois 6 uma semana inteira com v6rios eventos. Essa programag3o j6

foienviada para Diretoria e sera enviada hoje para Pr6-Reitoria de Graduag3o. Antecipa que 6 uma

semana com muitas atividades que poder3o, n3o somente engrandecer academicamente a entrada

desses Ingressantes, mas tamb6m permitir um acolhimento adequado de todos aqueles que v3o

frequentar a Faculdade nos pr6ximos anon. Inicialmente, segunda-feira, teri a confer6ncia inaugural

do Ministry Luis Roberto Barroso, participaQao ativa do N6cleo de Estudos Raciais da Faculdade. Na

terra-feira teri uma s6rie de atividades com o Centro Acad6mico e langamentos de livros de

professoras da Casa. Quarts-feira teri uma integragao com atividades do Campus. Quinta-feira

alguns outros eventos. Em breve sera divulgado. B) Sobre a eventual separag3o de carreiras no

vestibular de Direito da USP, esse processo envolveria desmembrar um processo que hoje 6

unificado em tr6s carreiras, diurno e noturno na S3o Franciso e integral na FDRP. Alguns dados

interessantes: a carreira da FDRP 6 segundo maid concorrida dessas tr6s, perde apenas para diurno

na S3o francisco. A carreira na FDRP 6 mais concorrida que Direito noturno na S3o Francisco e ipso

mostra a consolidag3o do curso da FDRP. Pda Comiss3o de Graduag3o foram feitas consultas a Pr6-

Reitoria para saber o procedimento administrativo que poderia ser feito para avangar essa discussao,

cano a Congregag3o entenda que deva prosseguir. 11 necess6rio ter uma agro articulada e conjunta

entre as Faculdades, com anu6ncia da CG da FDRP e CG da S3o Francisco, e aprovag6es das
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Congregag6es das respectivas Unidades. Obtidas essas aprovag6es, o processo deve ser

encaminhado para Pr6-Reitoria de Graduagao, particularmente para Cimara de Cursos e Ingresso,

para que verifiquem a regularidade e viabilidade dessa separag3o. Casa deja aprovado esse ano, a

separag3o seria para 2025. A proposta foi bem acolhida na primeira reuni3o da CG desse ano, e pede

apoio da Diretoria para manter esse debate vivo para discutir essa quest3o relevantissima. C) O edital

de transfer6ncia interna foilangado com a convocaQao dos candidatos. H6 uma previs5o de dez vagas

de abertura para transfer6ncia externa, mas acredita que a CG e a toda Unidade devem-se colocar

de maneira atenta se vale a pena continuar com as transfer6ncias. D) A Pr6-Reitoria de Graduag3o

pediu um levantamento de possiveis atividades extensionistas nas disciplinas de Graduagao,

mandaram uma vista com uma s6rie de disciplines que se identificam com a extens3o e pediram para

que a CG fizessem esse levantamento. As disciplinas est3o localizadas no DFB, ent3o, embora em

tese pudesse fazer refer6ncia a outros Departamentos, vai se aplicar apenas ao DFB. Mas a CG farc

essa solicitag3o de que procure levantar junto aos docentes, quads pr6ticas de extens3o existem

nesse elenco de disciplinas que foram feitas e tudo indica que isso 6 uma maneira de alinhar os

curriculos da Universidade de S5o Paulo a LegislaQ3o Educacional Nacional, que exige 10% da carga

horiria em disciplinas de extens3o. Comiss3o de P6s-Graduagio. O Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso

comunica: A) A submiss3o da PCN, finalizou todo o processo de aprovagao pda USP, encaminhada a

Capes. A reuni3o este marcada para 23 de margo de 2023. Agradece o empenho da Diregao, Prof.

Paulo, coordenador do Programa, Prof. Nojirie Prof. Guilherme. Esperam que surjam bans frutos

desse projeto de Doutorado. B) Foi langado o edital do Mestrado, a inscrig3o comega hoje, dia 3, e

vai at6 20 de margo de 2023. Est3o se esforgando na divulgag3o. Pede ajuda aos professores e alunos

para a divulgag5o desse material. C) Este deliberando para criagao de tr6s comiss6es, sendo:

Comiss3o de Planejamento e Autoavaliag3o da Comiss3o de P6s-Graduagao, Comiss3o de Seleg3o

do Processo Seletivo e Comiss3o de Heteroidentificag3o. D) No Mestrado da FDRP os alunos

concluiram o curse com Mestre em Ci6ncias e t6m dificuldade em comprovar que 6 Mestre em

Direito. Foi diligenciado junto a USP e sera possivel colocar Mestre em Direito a partir do

encaminhamento e aprovag3o. O item 5.1 este esclarecendo isso. E) A CPG tem uma verba

proveniente dos recursos da CPG e da Faculdade. Houve algumas demandas no ano passado e foi

priorizado a verba da Faculdade com viagens dos professores, Conped, e outras quest6es. N3o foi

utilizado a verba, mas j6 este pautado crit6rios objetivos onde pretendem hangar cotas para cada

projeto do curse, para que des tenham autonomia para gerir um valor especifico e digam a melhor
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forma de encaminhar isso. Comiss3o de Pesquisa. A Profa. Dra. Flavia Trentinicomunica: A) O edital

da Pr6-Reitoria de Pesquisa e Inovag3o sobre o Pr6mio USP Maes Pesquisadoras, que tem a categoria

docente e discente, por6m s3o apenas docentes contratadas apes l9 de janeiro 2011. Na Comiss3o

de Pesquisa n3o entenderam o porqu8 do crit6rio da data de contratag3o que parece muito

excludente de algumas mulheres, como 6 o seu caso, acreditava que poderia ao menos ter a

possibilidade de concorrer. BI Outro editaltamb6m aberto pda Pr6-Reitoria de Pesquisa e Inovag3o

que 6 o Programa de Apoio aos Novos Docentes da USP, no caso os contratados a partir de 25 de

janeiro de 2022, da FDRP unicamente a Profa. Andrea Cristina Zanetti, no valor de 50 milreais, para

um dnico professor. J6 foi feith um pedido da Comiss3o de Pesquisa a Contabilidade, gastaram 14

mil reais de 25 mil regis, a partir de agosto. Aprovaram a verba para dais e-books. O edital este

disponrvel na p5gina de Comiss3o de Pesquisa. Desde agosto ji h6 o edital, que 6 fluxo contrnuo. O

edital ji tem um formu15rio em anexo, desde que o aluno tenha uma IC cadastrada no sistema, ele

tem direito a pleitear conforme os itens do edital. Foiacrescentado na 61tima reuni3o a apresentaQ3o

de poster, n3o somente de artigo. C) Continuar5o com o ciclo de workshops de p6s-doutorandos. O

primeiro workshop 6 intitulado como Cameras de vigilancia e reconhecimento facial em espagos

pablicos entre a seguranga e a privacidade. Ir5 acontecer no dia 10 de abril de 2023, is 14h. D)

Convidaram a Profa. Edneia, da Faculdade de Filosofia, a apresentagao de uma palestra sobre as

bases de dados da USP e revis5o bibliogr6fica sistem6tica, no dia 22 de margo de 2023, is IOh da

manha, no Anfiteatro. EI Do mesmo modo que a Comiss3o de Cultura e Extens3o fez uma nova tabela

das atividades, a Comiss3o de Pesquisa vaifazer a validagio das atividades complementares afeitas

a Comiss3o de Pesquisa, estipulando, a titulo de exemplo: Iniciag3o Cientifica -250 horas- com bolsa

e sem bolsa - 200 horas; Publicagao de resumos e posters - 30 horns; Publicag3o de artigos - 50

horas; Participagao em grupo de pesquisa por lano -- 100 horas; Participag3o em projeto de docente

com fomento -- 10 horas. Essas s3o as atividades que servo pontuadas. Pede para a Profa. Eliana para

marcarem uma reuni3o com o STI. Coda aluno tem que apresentar os certificados relatives a 300

horas de atividades complementares. Muitas vezes, por exemplo, um aluno apresenta 150

certificados de v5rias palestras de 2 horas, isso tem que ser conferido pelo funcion6rio, validado e

dado um parecer pelo Presidente da Comiss5o. N5o bastando, t6m casos de alunos que inserem

absolutamente tudo o que fizeram na Graduag3o como atividades complementares. Passou uma

manh3 e metade de uma tarde para validar -1.000 horas de um aluno. Tem uma grande confus3o

entre atividades complementares e curriculo Lattes. As horan complementares 6 para chegar a um
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teto de 300 horan. Tem casos de duplicag6es e casos que n3o correspondem. Precisam conferir um

a um. Pede que exista um teto peso STI em 300 horas, para que o aluno n5o insira no sistema mais

do que esse somat6rio, e que a separag3o seja feita por aluno dentro do sistema porque ao validar

vem todos os alunos juntos e acaba tendo v6rias repetig6es do mesmo. Por isso s6 conseguem

verificar quando analisado um por um. Sera envlado e-mails peri6dicos da Comiss5o de Pesquisa,

dodo m6s todos os alunos receber3o exatamente o mesmo e-mail para n3o pecar com a boa-f6

objetiva, ou seja, o dever de informar. No dia 27 e 28 de janeiro de 2023 passaram o dia fazendo

validag3o de horas complementares que foram inseridas minutos antes. O teto de recebimento

dessas horas seri de at6 15 de novembro, a partir disso a Comiss3o de Pesquisa n3o receberimais

inserQ6es de atividades complementares. O Sr Diretor aponta que nem o Reitor consegue pedir

alguma coisa a mais para o STI faber. Este muito dificilmexer nos sistemas. Sugere procurar solug6es

internas, por exemplo, aprecia at6 300 horas e ap6s n3o precisa mats apreciar. O que puderem

resolver no imbito interno, melhor. A Profa. Dra. Flavia Trentini responde ao Sr Diretor que acha

excelente. Os professores precisam conversar com os alunos e explicar que as revistas que cobham

300 reais e aparecem logo depois da apresentag3o de artigo e semin5rio, deixa de ter validade. Os

alunos da FDRP, infelizmente, para conseguir a pontuagao, t6m entrado nessas revistas predat6rias

e acredita que muito 6 por falta de informagao. Em raz3o disso acabaram validando esse ano, mesmo

sabendo que s3o revistas predat6rias. O Sr Diretor comenta que isso teri um impacto na P6s-

Graduag3o e deve ser discutida. A Profa. Dra. Flavia Trentini entende a situag3o, mas 6 preciso ter

cuidado e fazer toda uma alfabetizagao acad6mica dos alunos desde o principio. Comiss3o de Cultura

e Extensio Universitiria. A Profa. Dra. Eliana Franco Neme comunica: A) Pede para que os

Representantes Discentes aparegam nas reunites da Comiss3o, pols quando n3o aparecem 6

complicadissimo deliberag3o. B) Dias 14 e 15 de setembro de 2023 teri a Visita Monitorada ao

Campus que jiest6 habilitada na Faculdade de Direito. C) O editalSantander para apresentag6es de

propostas culturais este aberto at6 o dia 27 de abrilde 2023. D) Apresentou o curso de Nog6es Gerais

de Direito, para a terceira idade, e convocou os professores para participar do curso durante o ano.

E) Sera feito um curse pda Comiss3o de Culture e Extensao, que n3o 6 voltado a terceira idade, mas

seri um curso de Processo Legislativo, hibrido, aberto especialmente aos servidores do Campus, pris

notou a dificuldade que as pessoas t6m em lidar com essay informag6es mais t6cnicas do Direito.

Comiss3o de Relag6es Internacionais. O Prof. Dr. Alessandro Hirata comunica: A) Est3o em periodo

de envio de alunos que foram selecionados para as vagas ano passado, sendo que duas degas com
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bolsa, uma vinda da AUCANI e outra concedida pda Diretoria naquele processo seletivo. Comiss3o

de Inclus3o e Pertencimento. O Prof. Dr. Camilo Zufelato comunica: A) A Pr6-Reitoria de Inclus3o e

Pertencimento este em fase de estruturaQ3o, todas as discuss6es s3o novas. Na reuni3o de ontem

fizeram um retrospecto de tudo que aconteceu no ano de 2022. Embora ela deja nova, criada no

meio do ano, tem muita coisa interessante, e tamb6m fizeram uma estruturag3o de quads s3o os

temas centrais para este ano de 2023. B) O PAPFE este sendo, um assunto muito importante para os

discentes. J6 houve um aumento no valor de auxilio, ele este em fase de teste para saber se foi bem

implementado. Tamb6m tem todo um sistema dentro da Pr6-Reitoria que dialoga com o que tem

fido feito no Campus, de Sa6de Mentale Direitos Humanos, essa 6 uma dimens5o que tem recebido

grande preocupaQ3o dessa Pr6-Reitoria. C) Uma restruturagao em um tema novo que a USP ainda

n3o tem muita experi6ncia que 6 o tema das pessoas com defici6ncia. lsso passe ser uma nova

dimens3o dessa Pr6-Reitoria. D) Fortalecendo daquilo que j3 existe hoje que s3o relaQ6es 6tnico

raciais e mulheres e g6nero. Sobre as comiss6es de heteroidentificag3o que 6 uma mudanga

profunda no vestibular da FUVEST. Na primeira chamada da FUVEST houve o ingresso de

aproximadamente 840(oitocentos e quarenta) pessoas a quem foram destinadas as vagas das agnes

afirmativas. H5 v5rias etapas desse processo de identificagao da cor da pele. N3o tem ainda na USP

um processo de seleg3o para indigenas, ainda este em discuss3o, hoje s3o pretos e pardos (PP).

Desses 840 joitocentos e quarenta), depois de todas as etapas, na 61tima fase, que foia de recurse

e uma participag3o pessoal da banca com o examinando, 22(vinte e duas) pessoas somente n3o

foram consideradas pretas ou pardas por essa Oltima comiss3o e 15 jquinzel pessoas foram. Esses

s5o os recursos que chegaram na tlltima etapa. Esse tamb6m 6 um processo ainda em construg3o, e

parece ser fundamentalque as pessoas que participam desse processo fagam um curso chamado de

letramento, pois se as pessoas n3o souberem identificar o que 6 ser preto ou pardo, o que 6 muito

complexo, esse processo pode ser um "bro no p6". Portanto, qualquer processo dessa natureza 6

preciso fazer um curse de letramento ou convidar pessoas que fizeram esse curso para que fagam

esse selegao. E) Na pr6xima reuniio de abril comegarao a ser recebidas propostas para que a Pr6-

Reitoria de Cultura e Extens3o comece a pensar em concursos docentes com reserva de vagas para

preto e pardos. lsso n3o existe na USP ainda. H6 um movimento mats de baixo para ama, mas esse

discuss3o comeQa. Todos que tiverem algum tipo de contribuigao ou sugest3o, recolher3o as

informag6es. Acha que a faculdade de Direito tem muito a contribuir nessa tem6tica de concursos

destinados a professores e professoras pretos e pardos. 4. Palavras aos Senhores Membros. O Sr
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Vice-Diretor se dirige especialmente a Comiss3o de Graduag3o no sentido de evidenciar dois pontos,

o Programa de Recepg3o aos Calouros, a16m da presenga do Ministro Barroso, h6 outras atividades

muito importantes, inclusive h6 a celebrag3o de uma 16gica est6tico expressiva, atividades de arco,

que coordenada, e o projeto de ret6rica coordenado pelo Prof. Camino Zufelato, com grande

estimulo do Prof. Nunn. Servo ocasi6es dos alunos conhecerem essas atividades e aderirem as

oficinas que v3o acontecer ao longo do semestre. E uma semana bastante diversificada nas suas

atividades, de cunho juridico, com dimens3o politica, at6 pda pr6pria expressao do Supremo

Tribunal Federal, que 6 tamb6m tem essa expressao politica bastante evidente. Convida os alunos a

participarem e aderirem. A quest3o das transfer6ncias, que tem chegado muito por meios informais,

os desafios tamb6m dos alunos que v3o para S3o Francisco. N3o 6 uma mudanga simples, a16m dos

alunos que utilizam a FDRP como forma de se aproximar da S3o Francisco, tamb6m tem alunos que

v3o por justa causa. N3o 6 uma situagao confort5vel do lado de la, acredita que deveriam avangar

nessas discuss6es de dissociag3o das carreiras no vestibular. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que,

sobre a transfer6ncia, parece que o modo que este hoje tanto na transfer6ncia desta Unidade para

S3o Francisco quanto das outras unidades para FDR, o sistema 6 falho. A S3o Francisco permite

transfer6ncia em qualquer ano da Graduagao, h6 alunos que cursariam o quarto ano neste ano e se

transferiram. Como a FDRP n3o permite o ingresso no quarto ano essay vagas eventuais estar3o

ociosas. Tem todd quest3o com os principios da administrag3o publica que acabam sendo at6

violados nesse sentido. H6 um problema grande na transfer6ncia interna, que aumenta o nOmero

de alunos no primeiro ano, porque des n3o conseguiriam se transferir para o segundo por n3o terem

cursado o primeiro ano. Com ipso, efetivamente, teriam um grande n6mero de alunos na Turma 16

que causar6 um transtorno um pouco maior do que ji 6. Os problemas continuam, por exemplo, o

editalatualda transfer6ncia para os alunos da transfer6ncia externa n3o tem a dispensa autom6tica

das disciplinas de primeiro ano. Dada a situagao, as disciplinas costumam ter uma carga hor6ria

maior e os alunos n3o conseguem pedir equiva16ncia porque seri nevada. Foram criados obst6culos

que transformaram todo o processo em uma grande burocratizagao que cria prejuizos para os alunos

que deixam, os que entram e at6 para os professores. Talvez devessem repensar a transfer6ncia at6

em navel da Unidade como um todo, para repensarem esse sistema e pensarem coma querem que

a Faculdade se comporte nos pr6ximos anos. Parece engraQado que a Pr6-Reitoria exija a anu6ncia

da S3o Francisco para que a FDRP se autodetermine enquanto Unidade aut6noma. Entende que

existe os ritos administrativos, mas 6 engragado depender da Congregagao da S3o Francisco para
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dizerem que a FDRP possa ingressar no vestibular por conta pr6pria. N3o faz sentido. ii coma se

dependessem de um tutor para dizer que j6 s3o maduros suficiente para decidirem sozinhos. Sobre

os apontamentos que a Profa. Flavia trouxe, concorde com ela. Mas, os temas que envolvem as

atividades complementares, dada a novidade e complexidade da materia, muitos dos seus colegas

n3o conseguem entender os meandros, porque realmente n3o foium debate que chegaram at6 des.

Embora a CPq e a CCEx tenham deliberado sobre a carla horaria de cada atividade complementar,

n3o h6 um regramento anico, por exemplo, quantas horas poder3o fazer de pesquisa. Participou das

reunites unidas das Comiss6es e, na 6poca, discutiam em limitar as 300 horas em ao menos 150

horas para as duas vertentes, 150 de pesquisa e 150 horas de cultura e extens3o. Entendeu que,

durante a transig3o das gest6es, acabou se perdendo. Por exemplo, a CoC tinha um protagonismo,

teve toda a questao da vacincia prolongada na coordenagao, o que tudo indica 6 que todo esse

trabalho que tiveram decorreu dessa confus3o que os discentes sentiram. Consegue pensar em

motivos das 1.000 horas cadastradas, porque uma das tabelas provis6rias que foi divulgada para os

discentes reduzia muito as horas creditadas. Diante daquela instabilidade, n3o sabiam como ficaria

no final, se precisariam de muitas ou poucas horas. Acredita que limitar a 300 horan talvez seja o

ideal. Sugere que, para resolver elsa questao de forma r5pida, as quatros Comiss6es tentarem

conversar novamente para definirem em definitivo esse tabela. A preocupag3o 6 haver um

desiquilibrio entre a forma que as Comiss6es creditaram, por exemplo, se a CPq creditou de uma

forma mats ben6fica aos alunos, talvez, a longo puzo, estimule que os alunos deem prefer6ncia as

atividades que creditem mais do que a CCEx, se houve uma creditaQao menor. Precisa melhor esse

sistema para todos. O Ac. Lucas Paulo Fernandes informa que essa 6 a tlltima reuni3o enquanto

representante discente da P6s-Graduag3o. Tem uma chapa inscrita para Congregag5o e outra para

Comiss3o de P6s-Graduagio, portanto, ao menos essas duds representag6es ter3o. H6 uma

dificuldade enorme de mobilizag3o dos alunos, tanto que na primeira portaria de setembro fizeram

um trabalho de chamar e conversar pessoalmente, mas n3o conseguiram. Acredita que as inscrig6es

se encerraram e que t6m dubs chapas para as duas Comiss6es. Ficaram felizes com a noticia do

andamento no Doutorado, agradece todos os envolvidos. Tem vontade de sair e voltar para o

Doutorado. Formalizaram isso por e-mail, no inicio de fevereiro os representantes de P6s-Graduagao

e outros alunos foram surpreendidos com a alocag3o de uma servidora, que saiu da P6s-Graduag3o

e hoje este na Biblioteca. Outra coisa que surpreendeu foique n3o foi reposto um servidor para

aquela secretaria. Na tlltima reuni3o da Congregag5o a questao do problems de servidores foi
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colocado e debatido, mas fica a preocupag3o de saber que este chegando o Doutorado e que a

quantidade de servidores este diminuindo no Servigo de P6s-Graduag3o. Os alunos dependem muito

do Servigo de P6s-Graduagao diariamente ou semanalmente, desde quest6es burocr6tica como at6

mais samples, e veem que des est3o quase que assoberbados com a demanda. Questiona o porqu6

isso aconteceu, se haveria mesmo uma demanda de outra servidora na Biblioteca e se existe alguma

previsao de reposigao de servidores no Servigo de P6s-Graduagao. O Sr Diretor responde que essa

questao 6 muito importante e foitratada com muita ateng3o e cuidado por parte da Diretoria, resulta

em uma decis3o tomada em ateng3o ao pedido da Presid6ncia da CPG e Coordenagao do Curso de

P6s-GraduaQao, que pediu a substituigao da chefia e alocag3o da servidora daquele Servigo.

Independentemente de qualquer dem6rito com respeito a atuagao da servidora Vania, que 6 uma

servidora valiosa, com servigos prestados ao bongo de dez anos a essa Faculdade e que reconhecem

e merece homenagem. lsso decorreu de uma situag3o que tiveram e testemunhou, porque tem

estado muito pr6ximo da CPG e t6m as tarefas em que todos s3o poucos, de paralisia no servigo e

no funcionamento dele decorrente de vis6es apartadas que a Chefe do Servigo, Vania, tinha a

respeito de como proceder e fazer as coisas e as vis3es que a Presid6ncia da CPG e a Coordenagao

do Programa tinham e t6m sabre como fazer as coisas. N3o poderiam ficar em uma situagao de

paralisia em que as coisas acabavam por n3o serem feitas por indefinigao destas situag6es. Era um

n6 que, infelizmente, precisava ser desfeito e foi feito ap6s uma ampla revis3o dos procedimentos

da P(5s-Graduag3o. Tem, agora, a oportunidade de reorganizagao muito grande nos servigos da P6s-

Graduagao para tornar mais agile econ6mico, digitalizar o q ue for possivel, colocarinformag6es mats

claramente transparentes nos meios de comunicag3o. Este dentro de um quadro de preocupagao

com o interesse pOblico, que 6 uma situagao objetiva e n3o representa nenhum juizo negativo de

valor a respeito da servidora, ela este na Biblioteca porque foi pedido para que pensasse entre as

possibilidades que a FDRP tem de outros setores e que precisam de servidores, aonde poder6 ser

bem aproveitada. A Assist6ncia Acad6mica este fazendo esse trabalho e conversando com a V$nia.

A parter dessa conversa com ela 6 que saber3o como v3o repor a demanda de servidores na P6s-

Graduagao, que vai ser reposta. A leitura que fazem 6 precisam ter tr6s servidores na GraduaG3o e

tr6s na P6s-Graduagao. Receberam o SINTUSP para discutir elsa quest3o. O SINTUSP se colocou 5

disposig3o para fazer uma gestao, mediag3o e estudar a possibilidade de a servidora continuar e

retornar ao Setor, da parte da Diretoria n3o se opuseram para que isso acontecesse. De todo modo,

est3o a disposigao para encontrarem um bom caminho para seguirem com essas quest6es. O Sr
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Antonio Tadeu Campos Mesquita manifesto-se totalmente contr3rio tanto ao pedido da CPG quanto

a decis3o tomada pda Diretoria em acatar o pedido. A primeira questao, colocada coma ponto, em

relagao ao servigo estar paralisado. Acha um pouco forte falar que o servigo este paralisado, s6 por

uma quest3o de diverg6ncia, poderia ser sanada de outras formas. Este levantando a quest3o para

discutirem, n3o conhece exatamente a normative da USP e n3o babe quaid a diligencia ou influ6ncia

que a CPG tem sobre o Setor de P6s-Graduagao, porque o Servigo de P6s-Graduag3o este dentro da

estrutura administrativa, do organograma, da Faculdade, salvo engano, que n3o diz respeito ao

Presidente da CPG mandar ou desmandar e o Diretor acatar ou n5o, sem a consulta da Chefia da

pr6pria P6s-Graduag3o, isso at6 onde sabe e o que foi relatado a ele, enquanto membro da

Congregagao, Representante dos Funcion6rios, isso foi feith de forma atravessada. Coloca homo

esclarecimento para poderem levantar isso. lsso 6 uma coisa. Tem a questao do pedido de

afastamento da Chefia, funcion6ria do Setor. Outro ponto que este totalmente contradit6rio 6 a

pr6pria fda e para onde a Faculdade quer caminhar. Se o Doutorado 6 t5o importante, n3o tem

nenhum vinculo pessoal com a funcion6ria, sends ela que iniciou o Servigo de P6s-Graduag3o na

faculdade, ser afastada do Setor. A Faculdade perde trag3o no movimento dos servigos todos

funcionarem e andarem, principalmente nesse sentido. A principal questao 6 o pedido de

afastamento da funcion6ria mais experiente. Sem querem entrar em jurzo de valor e tudo mais, se

colocando totalmente em desacordo com a decis5o que foi tomada, acha que faltou uma conversa

para saberem como as coisas poderiam ser alinhadas, entre a pr6pria Comiss3o de P(5s-Graduagao e

Assist6ncia Acad6mica, na estrutura hier6rquica e organograma da Faculdade, na CPG e o servigo

continuar funcionando e n3o perdesse tanta tragao. A quest3o de a V8nia ser transferida para a

Biblioteca 6 provis6ria, apesar de ter chegado um documento para ela assinar e dar ci6ncia de uma

transfer6ncia permanente. Mas isso acabou n3o acontecendo. J6 que est3o nesta discussao, eases

pontos precisam ser levados em considerag3o. A chefia 6 uma quest3o de ordem da Direg3o, n3o

sabe se cabe a Congregag3o, mas a forma como foiconduzida, pelo que sabe, tem alguns erros de

procedimento. O que mais preocupa 6 a saida da funcion6ria do Setor, justamente por ser muito

importante para a Faculdade, onde este colocando boa parte do seu esforgo. Totalmente

contradit6rio 6 uma funcion6ria a ments no Setor e a mais experiente. A condugao teria que ser

mais no sentido de converse e restabelecimento, inclusive aproveitando o pr6prio conhecimento da

funcion6ria nas atividades do Setor. Agradece a manifestagao do Representante da P6s. Se coloca a

disposigao. O Ac. Juan Moreira Giatti diz que, embora n3o seja aluno da P6s-Graduagao, acha
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importante o representante discente da Graduagao se colocar em apoio aos servidores

administrativos da USP. Aponta que Ihe parece estranho nesse momento que a Faculdade precisaria

estar se preparando para essa evolug3o, retirar uma servidora desta forma, criando um mal-estar e

uma sensagao ruim, sendo que deveria ser um momento em que a Unidade deveria estar olhando

para as metas e n3o colocando os pr6prios servidores nessas situag6es complicadas. Tanto os

servidores quanto os alunos enfrentam quest6es de saOde mental muito complicadas, e a Unidade

este em uma situag3o que n3o pods perder mais servidores. Essa n3o foia primeira alteragao de

servidores recentemente entre os setores, por exemplo, ano passado a Comiss3o de Graduagao,

especialmente os est6gios, enfrentaram um momento de paralizag3o, com dificuldade para os

alunos, porque a CEST ficou um tempo meio paralisada ou com certa demora, tamb6m houve

mudanga parcial nas secretarias dos Departamentos, e questiona o que este motivando essay

mudangas nos servidores. Antes os servidores, juntamente com os professores, mantinham a

faculdade em funcionamento. Na pandemia os servidores desenvolveram um trabalho excepcional

para manter essa Faculdade funcionando. Os alunos, com certeza, se compadecem dessa realidade,

kinda nesta Comiss3o parte minorit6ria, a maioria dos membros s3o professores e v5o sempre

defender sous interesses, embora is vezes se compadegam com os interesses de alunos e servidores.

Gostaria de colocar a posig3o da Representagao Discente contra elsa alteragao da servidora.

Questiona qualo tratamento que esb sendo dado aos servidores. N3o que deja um tratamento ruim,

mas precisam ter o major cuidado. Precisam ter a maior preocupag3o e atengao com os servidores

e evitar que pegam para sair ou se transferir para outras unidades. Se querem uma semana de

acolhimento, se querem que os alunos se sentem parte, os demais componentes da Unidade t6m

que se sentir parte. Os alunos passam cinco anos na Faculdade, os servidores e professores

continuarao, esperam, por muito mais tempo. Essa 6 a preocupag3o dos discentes, que situag6es

como essa sejam evitas no futuro. H6 muitas outras formas de lidar com os problemas, n3o babe se

todas essas viag foram enfrentadas. No mundojurrdico aprendem isso, a via judiciale administrativa

deve ser a 61tima forma. O pedido de retirada de servidores deve, is vezes, ser evitado. Entende que

nas futuras situag6es devem conversar com a servidora, alterar as formas de lidar com os servigos

do Setor. O Prof. Dr. Camilo Zufelato comenta que n3o sabe quais s3o as raz6es exatas do motivo

pelo qual a CPG teria tomado essa decis3o. Entao, n3o pode discutir sabre esse assunto. Faz uma

fda de agradecimento a servidora por todo desempenho durante estes anos nesse Setor. A V6nia

era de outro Setor, veio para a Unidade para trabalhar com P6s-Graduagao. Se o Programa 6 exitoso,
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como 6, muito 6 devido a competencia dessa servidora, diz isso como professor do Programa e Ex-

Presidente da CPG, que trabalhou diretamente com ela. A sua primeira fda 6 para agradecimento a

chefia da V6nia no Servigo de P6s-Graduag3o. Elsa servidora velo para a Unidade para trabalho com

P6s-Graduag3o. N3o sabe o que aconteceu no Setor, mas ela 6 a pessoa que mais conhece os

procedimentos. A P6s-Graduag3o envolve uma s6rie de peculiaridades, n3o s6 ligadas a Pr6-Reitoria

de P6s-Graduag3o, mas tamb6m a Capes. Essas peculiaridades n3o se aprendem em um curto espago

de tempo. O que Ihe preocupa 6 em relag3o a pr6pria continuidade do Servigo de P6s-Graduagao na

Unidade, que de um momento para outro tem uma redug3o de tr6s para dais, sendo que esse um 6

a pessoa que realmente tinha conhecimento dos procedimentos. Sabe todd a sensibilidade do

Diretor para essa tem6tica, mas sugere conversar com a servidora para que ela ficasse no Setor,

desde que n3o fosse com a chefia, mas parece que foi ela que n3o quis isso. Porque parece que

transferi-la para Biblioteca n3o parece que faz muito sentido. Se a quest3o que aconteceu com a

atual gest3o da CPG foi ligada ao fato de ela ser a chefia do Setor, para que em primeiro lugar n3o

tenha uma redugao de nOmero de servidores no Setor. Sugere fazer um restabelecimento de di51ogo

para que esse servidora pudesse permanecer no Servigo de P6s-Graduag3o, onde hoje ainda n3o h5

um(a) servidor(al que pode substitur-la, mas sem a chefia. O Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de Abreu

Dallari comenta que n5o vaise manifestar sobre especificidade por n3o conhecer o caso, mas chama

ateng3o para alba que constatou na sua Unidade e em outras v6rias, para n5o avaliar muitas vezes

que h5 uma problem5tica que decorre de uma situagao especifica da FDRP. V6 um problema de

estresse generalizado de servigos na Universidade de S3o Paulo. Houve um processo crescente de

automagao, que de um lado 6 positivo, mas de outro gerou uma major complexidade no

manejamento das situag6es. H6 processos, por exemplo, da P6s-Graduag3o, Cultura e Extens5o

sobre curios de extens3o, que demandam enorme rigor e ateng3o que com frequ6ncia h5 problemas

nas documentag6es e informag6es, fazendo com que a press3o sobre os servidores seja muito

grande. Paradoxalmente n3o conseguem fazer na USP com que essen processos de automagao, que

s3o muito positivos, gerassem major produtividade no sentindo at6 de diminuir a press3o nos

servidores. Some h6 o argumento correto de que o processo de automagao n3o deve implicar na

redugao de n6mero de servidores, a tend6ncia n3o 6 a reposiG3o. Coube a reposig3o de I jum)

funcion6rio a Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto. Tamb6m para o Instituto de Relag6es

Internacionais, coube I(um) funcion3rio, o que 6 menor do que o n6mero de aposentados e n3o vai

repor a quantidade perdida de servidores. Portanto, nos pr6ximos anos, teri uma redug3o do
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n6mero de servidores e em paralelo este havendo um aumento da press3o sobre a atividade das

Comiss6es, est5o aumentando o n6mero de procedimentos inclusive. Esse procedimento de

langamento de atividades complementares 6 extremamente trabalhoso e demanda um tempo

indisponivel, portanto, acredita que cabe aos Diretores comegarem a fazer uma reflex3o mais

profunda na Universidade, porque se n3o vaiacontecer que a Unidade ir6 perder 2(duas) servidoras,

como ocorreu na sua Unidade, sendo uma insatisfeita que foipara outra unidade e receberam outra

insatisfeita de outra unidade. E um problema espiralque n3o este associado a quest6es especificas,

6 um sentimento gerd de insatisfag3o que este fazendo com que haja uma mal-estar no corps de

servidores. Fda isso para tomarem um pouco de cuidado na discussao, porque muitas vezes h6

obviamente uma quest3o especifica, mas n3o podem se martirizar em torno dela, porque h6 um

contexto que conspira contra que precisa ser considerado. E um quadro realmente muito

preocupante. Imagina que dentro de quatro ou cinco anos quando, quando houver mais

aposentadorias e n3o estiver ocorrendo a reposig3o, ter3o servigos que v3o entrar em compasso de

colapso, objetivamente, de n3o terem funcion6rios para processar, por exemplo, matriculas de P6s-

Graduagao e Graduagao, que 6 o essencial. Esse 6 um problema de planejamento e gestao, ou a

Universidade identifica e adota a simplificagao de processos ou aumenta o n6mero de servidores,

porque se n3o viver3o esse processo de guerra interna permanente, Comiss3o brigando com

Comiss3o, Presidente de Comiss3o agarrando funcion6rio e oferecendo atrativos, uma Unidade

oferece gratificag3o, ficando dificil para o Diretor reter funcion6rio que vai ganhar mais em outra

unidade. lsso 6 uma canibalizag3o da Universidade. Faz esses par6nteses no sentido de contribuir

para que n3o tratem os problemas internos como se fossem problemas que tivessem raizes

especificamente internal que os levam a ser mats rigorosos e duros, mas compreendendo que 6 um

quadro gerd. O Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso manifesta o apoio 5s falas da Diregao, que atendeu

o pedido deles, que lastreou evidentemente em quest6es de ordem administrativa. Reitera as falas

da Direg5o e apoio a qualidade dos servidores, todos s3o competentes e trabalham, n3o existe nada

nesse sentido. Nesse ano de 2023, a Unidade faz 15(quinze) anos, ter3o um events em comemog3o.

Desses 15 (quinze) anon, este na Faculdade h6 14 (quatorze) anos, logicamente todos o conhecem,

como pessoa e professor. A pedido da Diregao, assumiram, junto aos panes, o Programa de P6s-

Graduagao, e algumas preocupag6es foram consideradas. Sobre o servigo, n3o este paralisado, junta

com o Prof. Paulo, est3o se desdobrando e realizando quest6es, inclusive em perfodo de f6rias, para

que as coisas se realizem, este a contento e acabou de informar que foiencaminhado o projeto, PCN,
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para o Doutorado, aprimorando e buscando exce16ncia do Programa. Respeita as falas dos colegas,

sempre defendeu e apoiou os servidores, por exemplo, acha um absurdo as atas, sempre defendeu

a sintese das atas para melhorar as quest6es dos servidores. Sempre defendeu e apoiou os

servidores, jamais deixou de apoiar nesse sentido. Fica feliz que todos manifestaram uma

preocupagao com o Programa, sendo uma preocupag3o sua tamb6m, enquanto Presidente atualda

CPG at6 setembro. Ap6s, a nova gest3o pode tomar a liberdade de trabalhar como quiser. Mas, em

ama dessas quest6es colocadas, algumas agnes administrativas precisam ser tomadas e, is vezes,

nesse ambiente de tens3o, coma o Prof. Pedro colocou, qualquer atitude administrativa causa

tens3o e desconforto, mas 6 argo normal em qualquer empresa ou ambiente. N3o foiuma atitude

impensada ou desconsiderando algumas preocupag6es, afinal o Prof. Paulo, n5o o deu procurag3o,

mas fda em nome dele, 6 Livre-Docente e Doutor da Faculdade, super respons6vel e consciente.

jamais faria alguma coisa de maneira impensada, insensata ou pessoal. Quem trabalhou nesse

processo e acompanhou o Programa, docente ou discente, viu a seriedade do Prof. Paulo. Este

defendendo o Prof. Paulo, quanto a ele proprio (Prof. Jairl se coloca a disposig3o para tomarem o

posicionamento que quiserem. O Programa este caminhando, s3o posturas de ordem

administrativas, sabendo as consequ6ncias. E um processo que este caminhando e precisa buscar

novas frentes. Pediram servidor a Direg3o, forum atendidos, veio a Cristiana e foi6timo. O Programa

de P6s-Graduagao foi assumido com dois servidores e hoje este com dois servidores novamente,

mas, temporariamente, sendo o objetivo repor essas quest6es buscando a evolug3o do trabalho.

Compreende a tens3o e preocupag3o de todos, fica feliz com isso, porque demonstra o ambiente

que tem aqua. Embora a tens3o exista nesse sistema, s3o todos colegas e amigos, quer sejam

servidores ou professores. Ouvir as opini6es acha importantfssimo, excelente. Este confort6velnesse

sentido. E obrigado a resistir a algumas falas nesse sentido, porque foi uma questao de ordem

puramente administrativa, n3o pessoale nem pontual. Agradece a Diregao que atendeu seu pedido.

Acha que hoje esse pedido colocou a Diregao em uma situag3o n3o confort5vel, mas 6 consciente

do seu pedido, acredita que tomaram a decis3o certa, para encaminhar uma visio administrativa

que adotaram. E uma gestao que vai finalizar em setembro, logicamente depois muda e ter3o a

liberdade para alterarem as posturas e gest6es. A Graduag3o e a P6s-Graduagao s3o de suma

importancia para a Faculdade e precisam dar uma ateng3o especial. As vezes surgem situag6es de

tens3o, como essa, mas este muito tranquilo em encaminhar isso de forma profissional. Fica feliz

com as posturas, j6 conversou com Tadeu sobre ipso. Em absoluto as falas causar3o impacts
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negativo. Pelo contr6rio, fica feliz quando algu6m defende o colega, 6 importante isso. Compreende

tamb6m a postura de quem assume uma gestao, n3o pode agir ou simplesmente administrar um

6rg3o como esse com o corag3o. Essa atitude n3o traz nenhuma satisfagao, pele contr5rio,

constrangimento. Questiona quem gosta de ser questionado por uma postura administrativa e se

algu6m j6 foiquestionado por postura administrativa. Responde que ningu6m, ent3o, pergunta por

que questionar esse momento. Se tivesse tomado essa atitude no inrcio da gestao, junto com os

demais, n3o seria questionado. Como tomaram essa atitude ap6s, em janeiro, longe de outras

quest6es que ocorreram, ficou em evid6ncia. Precisam pensar que, is vezes, tem seriedade tamb6m

nos colegas que os apoiam e convidam a visitar e ver o trabalho que este sendo desenvolvido na CPG

e precisam do apoio, assam como qualquer outro colega da Faculdade. O Sr Antonio Tadeu Campos

Mesquita agradece ao Prof. Dallari pelo levantamento de uma questao importance que permeia a

Faculdade. Foi levantado um ponte em outro assunto de discuss3o que, por exemplo, a STI 6 um

outdo 6rg3o que passa por esse problema de ter falta funcion6rio e 6 coda vez mais latente na

Universidade. A desmotivag3o muitas vezes vem da falta de uma gest3o da Reitoria, que n3o 6 um

ponto ou quest5o da Diretoria. Justamente o que desmotiva os funcion6rios 6 a falta de reposig3o

salarial. Esse 6 um assunto amplamente discutido. Se olhar para os colegas que est3o trabalhando,

v6 a concordincia deles. Um dos principais fatores de motivagao dos funclon6rios e docentes,

qualquer pessoa assalariada, 6 justamente uma defasagem malarial. Esse 6 o ponto, talvez, principal.

Mas, existem outros pontos, coma a falta de incentivo a carreira no caso dos funcion6rios e uma

s6rie de outros pontos, e agradece a fda do Prof. Dallarique permitiu trazer isso a luz. Em paralelo

a isso, tem uma posig3o da Diretoria da Unidade que contribui nesse caso especificamente, em

conjunto com os fates que o Ac. Juan mencionou, de v6rias outras trocas de funcion6rios. Mas, ipso,

infelizmente, contribuiu para piorar a quest3o de sa6de mental, sofrimento e inseguranga dos

funcion6rios. O Sr Diretor agradece ao SrTadeu e informa uma pausa, retornando em cinco minutes.

Agradece todas as manifestag6es e recebe, muito francamente, da seguinte forma, 6 um cidad3o

como todos, desenvolvendo uma atividade professional e uma responsabilidade politica e

administrativa, com dificuldades que s3o inerentes e exposto ao erro permanentemente. Est3o

exercendo poder, mobilizando hierarquias e das podem ensejar vio16ncias eventualmente. Ent3o,

recebe today as manifestag6es com muita franqueza, humildade e prop6e que venham a estabelecer

novos canais de di61ogo para que, em havendo situag6es que levem a necessidade de reorganizag6es

administrativas, possam conversar. Criaram formas que possam ter canais de comunicagao que
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tratem dessas quest6es, para n3o gerar vio16ncia e inseguranga para os servidores. T6m a obrigag3o,

em busca do interesse p6blico, de fazerem alterag6es que percebem que s3o necess5rias. lsso faz

parte das obrigag6es. Mas, as alterag6es precisam ser feitas de modo humano e legitimo. Convida o

Sr Tadeu e servidores para criarem um sistema para lidar com essas situag6es a partir de agora.

Compromete-se a n3o fazer nenhuma alterag3o administrativa antese de criarem isso. N3o significa

que o Diretor vai abrir m3o de suas compet6ncias. Nesse caso, a compet6ncia era sua, exerceu

atendendo a solicitaQ3o, como sabem. Mas, a compet6ncia e responsabilidade 6 sua, enquanto

Diretor. E uma compet6ncia juridicamente estabelecida, n5o pode abrir m5o dela, mas, apenas

exercer6 ap6s a forma de di61ogo que combinarem, Diretor IProf. Nuno), Vice-Diretor(Prof. Marcio)

e Representante dos Servidores T6cnicos e Administrativos (Sr Tadeul. A Profa. Dra. lara Pereira

Ribeiro pede apoio a Congregagao para um documento que foielaborado por professores e liderado

pelo Representante Docente no Co, que pede a valorizag3o da carreira docente. Todos sabem que

n3o tem sido f6cil e especialmente, a16m de todas essay quest6es, os professores que foram

contratados apes 2003 tem um tipo de regime previdenci6rio bastante complicado e isso tem

afetado a perspectiva de se permanecer na USP realizando a pesquisa. Enviou o abaixo-assinado que

este tramitando aos colegas. Se os membros concordarem, que a Congregagao realize o apoio, para

ter maid forge esse documento. Se a Diregao concordar, para enviar a todos os colegas da Unidade,

para, se assim desejarem, assinarem em seu proprio nome. Acrescenta que o Prof. Nunn foi o

primeiro Diretor a assinar esse documento e o agradece por isso. O Sr Diretor pede a Sra. Marcia que

encaminhe o documento aos docentes. Esclarece a Profa. lara que n3o pode colocar em votag3o

porque os membros n3o tiveram a oportunidade de ler o documento e que a posigao da

Congregag3o j6 foimanifestada com respeito ao tema. A Profa. Dra. Eliana Franco Neme registra e

cumprimenta o Prof. Dr. Alessandro Hirata, que era Secret5rio de Justiga e teve um upgrade na

carreira politico-municipal, agora 6 o Chefe da Casa Civilda Prefeitura de Ribeir3o Preto. O Sr Diretor

comenta que 6 muito importante na interlocugao de todo o Campus com a Administragao Publica

Municipal e uma contribuigao da FDRP para Ribeir3o Preto. 5. hens para discuss3o: 5.1. Criag3o do

fundo de Apoio Logistico e Institucional, a ser mantido junto a Fundagao de Apoio que presta

servigos de apoio a sua gest3o (e aplicados de acordo com as orientag6es da Diretoria da FDRP de

acordo com diretrizes a serem aprovadas pda Congregagao), os quais dever3o ser utilizados na

garantia de recursos logisticos, t6cnicos e humanos para o aprimoramento e profissionalizagao dos

processor de formulag3o, cadastro, divulgag3o, execug3o, prestagao de contas e avaliag3o dos
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cursos de extens5o da FDRP, assam coma a destinagao de bolsas de perman6ncia estudantilna FDRP;

tal percentual de recursos poder5 ser abatido do valor destinado ao superavit obrigatoriamente

previsto peso curso, que poder6, desta forma, limiter-se a 10% da receita prevista. O Sr Diretor

comenta que, no imbito da reestruturag3o dos curios de extens3o e da sua ampliag3o com vistas a

obtengao de mais recursos financeiros para a Faculdade de que ela depende substancialmente,

assegurar as condig6es para que essas atividades possam ser desempenhadas na Unidade, porque a

equipe de servidores 6 muito enxuta e sobrecarregada, est3o em busca de uma nova relag3o com a

Fundag3o de Apoio de tal modo que ela posse contribuir para com o desempenho de v6rias

atividades, as quaid s3o possiveis ter o apoio externo. lsso 6 um conjunto de iniciativas. E bom

empregar a juventude, mas, a depend6ncia da Faculdade com respeito a estagi6rios, que hoje se

manifesta n3o s6 na Unidade, mas em toda Universidade, 6 um sinai da defici6ncia de servidores.

Esses apoios externos s3o uma necessidade infeliz, mas que, bem suprida, permitem que faculdades,

como FEA, Medicina, Poli, Esalq, que t6m fundagao de apoio forte, que tem um bom arranjo de

ligaQao com a faculdade, possam ter os seus servigos funcionando melhor. Fizeram uma pesquisa

sobre esse aspecto, faz parte dessa ample rediscuss3o que precisam fazer do fomento aos cursos de

extens3o. Gostariam de fazer uma primeira proposta que viabilize um fundo de apoio institucional

que seria composto por 1/3 do valor previsto para superavit nos cursos. N3o tem impacto na planilha

dos cursos, que continua a mesma. Ao inv6s de manter-se a obrigagao de 15% de superavit

estabelece-se agora 10% de superavit e 5% do valor totaldo curso que sera destinado para um fundo

de apoio institucional que seri mantido dentro da Fundag3o com a finalidade de garantir recursos

logisticos, t6cnicos e humanos para o aprimoramento e profissionalizag3o dos processos de

formulag5o, cadastro, divulgag3o, execugao, prestag3o de contas e avaliagao dos curios de extens3o

dos cursos da FDRP, assam como a destinag3o de bolsas de perman6ncia estudantilna FDRP. Ha uma

dificuldade muito grande para pagarem bolsas com recursos pr6prios do Tesouro. E importante que

tenham recursos da Fundag3o. Est3o compreendidos apoios para saOde mental, manuten£3o dos

servigos de apoio psico16gico ao Programa de Mentoria, atendimento psico16gico aos alunos, e

outros apoios que n3o 6 possivel prover com os recursos do Tesouro. O problema n3o 6 a falta de

recursos. O valor e apoio que tem recebido da Reitoria para projetos, tem dinheiro para fazerem

ipso. Mas, h6 coisas que n3o conseguem contratar dentro da Faculdade, 6 preciso ter esse recurso

viabilizado nas fundag6es. Por exemplo, foi resolvido amadoramente a quest3o de colocar os

docentes e alunos na media com o resultado das suas pesquisas, t6m conseguido a cada m6s
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emplacar uma grande materia sobre os resultados. lsso tem side feito porque contrataram um

estagi6rio que este na Comunicagao Social, mas poderiam ter um servigo de jornalista apoiando a

visibilidade dos professores e s6 serif possivelpor meio disso. Certas coisas n3o conseguem comprar

porque a licitagao 6 quase imposslvel. Fazer uma licitag3o para trocar a pena do elevador ou do ar

condicionado, s3o coisas que observam que n3o est3o funcionando e perguntam por que o Diretor

ou funcion6rios n5o conseguem manter um ar condicionado ou elevador funcionando, s3o aspectos

que est3o aprendendo. Visitaram v6rias faculdades, conversaram com muitos diretores e fundag6es

e perceberam que o dinheiro estando na fundag3o se consegue resolver com facilidade, portanto

sugere uma reflex3o sobre essa primeira medida, criar um fundo institucionaldentro da FADEP para

esse tipo de despesa, para assim n3o v3o onerar o orgamento da FADEP. Hoje, quando a FADEP apoia

a FDRP, bra recurso pr6prio, que ela paga funcion6rios etc. E inseguro, incerto, n5o tem continuidade

garantida. Essa 6 uma proposta que a Diretoria gostaria de colocar em discuss3o. O Ac. Juan Moreira

Giatti acha muito importante a criagao desse fundo por ter fido um pedido reiterado dos alunos.

Agradece o que foi feito, com muitas limitag6es, mas, muito das coisas que alunos realizaram de

alguma forma, direta ou indireta, teve apoio da FADEP. No Campus da USP Ribeirao, todos os cursor

t6m os simbolos que representam os calouros durante o primeiro ano e podem dizer com orgulho

que um dos poucos cursor, um dos maiores da Casa, que oferecem o sfmbolo gratuitamente, sem

nenhum anus para os calouros, 6 a FDRP. A Medicina e FEA cobram dos alunos os aderegos. E um

exemplo pequeno, mas que demonstra a importancia da Fundag5o, a16m do mundo acad6mico. A

entidades estudantis colocam os aderegos como parte do kit do calouro e fazem esse cobranga,

nesta Unidade, n3o. E importante ter essa compreensao. Questiona come seri a administragao e a

autonomia dense fundo, se vai ser gerido pda pr6pria Presid6ncia e Diretoria da FADEP ou vai ser

criada uma comiss3o aut6noma permanente dentro da FADEP para gerir esse fundo em parceria

com a USP. Questions quaid possibilidade, dado o objetivo desse fundo, da participagao dos alunos

na possivel contribuig3o para os repasses dense fundo, para trazer para o fundo as necessidades

discentes. A Profa. Dra. Flavia Trentiniquestiona quais s3o os crit6rios pda Fundag5o, porque ficou

um tanto chocada com o 61timo relat6rio de atuag3o social, de algumas ajudas que n3o Ihe parece

ter passado por crit6rios, uma vez que, se tivesse, v6rios professores teriam se inscrito. Parece uma

6tima ideia desde que isso seja aberto a todos. Pergunta quaid s3o os crit6rios, pontos, ordem de

apresentag3o e tudo mais. A sua preocupag3o 6 no sentido da fda do Ac. Juan. O Prof. Dr. Jair

Aparecido Cardoso comenta que se o dinheiro estiver alocado na Fundag3o 6, de fato, melhor, se
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entrar na Faculdade, 6 dinheiro pOblico e a restrig3o 6 maier. A FADEP tem participaQao dela sobre

os cursos, que 6 recurso dela e retorna para a Faculdade. A proposta, peso que entendeu, a16m desse

valor, criar um fundo especifico para essa situag3o. Acha a ideia interessante, mas uma coisa 6 a

visio do que este previsto para ser executado e outra coisa 6 executado. Se reduzir de 15% para

10%, 6 uma precis3o para execugao que pode alterar dependendo do curso. Esse 5% n3o pode ficar

ao final, tem que ser combinado dentro de uma converse com a FADEP de mensalmente j6 retirar

essa porcentagem do curso, abrir uma conta a parte especifica para se ter um valor real menial,

tendo o valor se pode pensar na execug3o disso e a forma ser discutida. A ideia 6 interessante e

conta com o seu apoio. O Sr Antonio Tadeu Campos Mesquita comenta que, olhando de forma mais

t6cnica, coms mencionado sobre equipamento para elevador etc., 6 importante determinar como

as coisas que a FADEP adquirir v3o ser incorporadas patrimonialmente a Faculdade, e deixar isso

bem claro. Por exemplo, a FUNDACE, na FEARP, tem um estOdio de gravag3o de aula e os

equipamentos n3o s3o da FEA, s3o da FUNDACE. N3o sabe quais as possibilidades que t6m, mas

precisam aproveitar o momento inicial para estabelecer esse adendo na parceria, de que as coisas

que eventualmente a FADEP adquirir e forem utilizadas para as atividades da FADEP na Faculdade,

das possam ser usadas coma patrim6nio da FDRP e aproveitadas para outras atividades da Unidade

Por exemplo, se a FADEP ajudar a montar um estOdio para gravagao de aura na Faculdade, que os

equipamentos realmente fiquem para FDRP. lsso 6 um exemplo, mas deve expandir para as outras

areas, como mobili6rios, serem incorporados a Faculdade. Salvo engano, as cameras e livros que a

FADEP comprou s3o patrim6nios da Faculdade. Para poderem, de fato, se beneficiarem com esse

acordo. O Sr Vice-Diretor responde que 6 possivelpatrimoniar. Recentemente assinou um termo de

transfer6ncia de computador, da FAPESP para a Faculdade. E uma quest3o de protocolo. Acredita

que deve ser feito nesse sentido. A Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira comenta que

acredita que essa ideia de criagao de fundo vaifacilitar muito. Acredita que 6 importante ter uma

flexibilidade para investimento porque surgem determinadas situag6es que acabam demandando

um investimento de alguma quantia ou suporte logistico. Acredita que com esse ideia ir5 facilitar

muito inclusive com situag6es ainda n3o previstas. Aproveita a oportunidade para avisar que na

segunda-feira, dia 06/03, is 8h, junto com o Prof. Camino e Prof. Raul ir3o se reunir para discutir e

tentar criar algumas diretrizes em relag3o is solicitag6es, como financiamentos para viagens, bolsas

etc., no 6mbito da FADEP. O contexto foiexatamente a Semana de Recepg3o dos Calouros e tiveram

que fazer uma aprovag3o muito r6pida. Foram diversos os pedidos, seria melhor ter algumas
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diretrizes para poderem fornecer o suporte e ao mesmo tempo ter certa previsibilidade. O Prof. Dr.

Camilo Zufelato comenta que esse tema 6 muito importante, tem que amarrar isso com a Fundagao.

Depois dessa deliberag3o de diretrizes de como usar, deveriam submeter tamb6m a CongregaQao

para ficar em sintonia com todas as coisas e eximir de responsabilidade o Diretor Financeiro que

autorize um docente, por exemplo, a fazer uma viagem para o exterior etc. Outra quest5o

totalmente ligada a essa, que j6 haviam iniciado a falar sobre ela, que diz respeito a normativa

Deliberag3o FDRP Ng 01 de 2015 que diz "a caracterizaQ5o financeira do curso deve prever no

minima 10% de faturamento globalcomo redug3o de receita por inadimp16ncia e 15% de superavit"

Acredita que 6 necess6rio fazer uma discuss3o um pouco mais ampla sobre o superavit dos cursos,

o que significa dizer quanto que a Unidade quer efetivamente que a Fundag5o administre para que

esse superavit depois seja destinado para essas finalidades nas propostas do fundo. Gostaria que

retomassem aquela discuss3o sabre a reestruturagao dos curios de especializagao, ji iniciada, e,

dentro da discuss3o, tocarem no ponto de 15% de superavit, porque se criarem um fundo, mas o

valor n3o atende de maneira gerd, continuar5o com problemas. A Profa. Dra. Flavia Trentini

comenta o que tem visto em uma discuss3o que era anterior, o superavit n3o era obrigat6rio para

os curses de difus3o e atualizagao. N3o sabe como caminhou isso nos 61timos tempos, mas tem vista

aumentar o n6mero de curses de atualizag3o, cursos curtos. Esses cursos n5o t6m obrigagao de

superavit e nem as outras, que os curios de especializagao t6m. Gostaria que fosse colocado em

pauta na discuss3o que todos os cursor feitos peta Fundag3o que tivessem essa destinag3o. Pois

acabam onerando os curios de especializag3o, enquanto os demais t6m esse abatimento bastante

impactante no orgamento do curso. Aponta que tem um pouco de medo da flexibilidade, que ela

deja muito ampla e d6 a oportunidade a agnes que n3o ficariam totalmente de acordo. Considera

aos que v3o discutir, que precisam pautar os objetivos, crit6rios etc. e passar em uma discuss3o

dentro da Congregagao. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes concorda com a Profa.

Flavia no sentido de que os cursos de curta duragao t6m que seguir a regra dos cursos de

especializag3o. Faz um contraponto, que as regras do Direito Financeiro dificultam muito a gest3o.

N3o sabia da hist6ria do elevador. Se records de quando foi delegado e levou um ano para colocar

um aparelho de ar condicionado para funcionar. As pessoas quase morriam de calor ao esperar, em

S3o Bernardo do Campo. Precise dar flexibilidade do funds a qualquer Direg3o que estiver na gestao.

Se nomearam um Diretor e Vice-Diretor, acredita que existe uma minima confianga de que des iraq

usar sua discricionaridade para gastar recursos pOblicos. Claro que se comprarem um vaso de planta
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para sua casa, precisam denunciar e abrir o devido processo legal. Mas, pensa que, um fundo desse,

precisa ser minimamente discricion6rio para a Diretoria que estiver na gest3o, independentemente

de qualquer coisa. O Sr Diretor pondera que a perspectiva 6 exatamente de definir isso tudo na

Congregagao, inclusive principios que v3o organizar esta gestao, um cronograma de apresentag3o

de prestag6es de contas e de pianos de investimento para o ano seguinte, uma gest3o participativa,

crit6rios e procedimentos, com editais, protocolos, quem pode dirigir e limites. Deve haver esse

espago para que a Diretoria possa resolver problemas, mas observa que tamb6m h6 principios que

organizam a gest3o das compras na Fundag3o. J6 apuraram isso. H6 regras, um regime de licitagao

simplificado dentro da Fundagao, que assegura estes principios de Direito financeiro. A quest3o da

aplicabilidade aos novos cursos e impacto sobre os cursos. Sugere apartarem a rediscuss3o do

superavit, porque isso pode impedir que resolvam essa quest3o. A proposta 6 fazer na pr6xima

reuni3o uma regra e aprovem essa, criando j6 o fundo, e coloquem como ponto de discuss3o o que

vem a seguir. O Ac. Juan Moreira Giatti ache interessante que a Diretoria chame o Centro Acad6mico

e a At16tica, enquanto associag6es representativas dos estudantes, para essa discuss3o, enquanto

interessados da representagao discentes estejam participando ativamente. S3o duas entidades que

acabam pedindo verbs para a FADEP e podem contribuir na formalizag3o dessa minuta. O Sr Diretor

responde que ir3o ouvi-los. Solicita a inclus3o do item 6. Homologar Transfer6ncia de Docente,

Processo 2009.1.016.89.3 - David Diniz Dantas, sends aprovado. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos

Santos Mendes comenta que tem uma pequena dOvida de interpretagao do artigo 130 do

Regimento, o qualdiz que seria compet6ncia da CongregaQ3o, com votag3o de 2/3 dos membros. A

questao 6 que o dispositivo fda "Congregagao interessada". J6 tiveram essa situagao na Faculdade e

adotaram o crit6rio de votar na Congregag3o, com necessidade desse quorum, mas n3o babe se h5

elsa necessidade. O Sr Diretor pede autorizagao para colocar como ponto de pauta a transfer6ncia

do docente Prof. Dr. David Diniz Dantas. 6. Transfer6ncia de Docente. 6.1. Processo 2009.1.016.89.3

- David Diniz Dantas.(Protocolado 2022.5.382.89.3). Pedido de transfer6ncia do Prof. Dr. David Diniz

Dantas para o curso de Gest3o de Politicas P6blicas da Escola de Artes, Ci6ncias e Humanidades -

EACH/USP em troca do envio da vaga/cargo n9 1099213 para a FDRP/USP. Aprovag3o da

Congregag3o da EACH em 15/12/2022. AprovaQ3o do Conselho do Departamento de Filosofia do

Direito e Disciplinas B6sicas em 20/12/2022. Aprovag3o "ad referendum" do Conselho T6cnico

Administrativo em 26/12/2022. Referendado pelo CTA em 03/03/2023. O Sr Diretor comenta que

em contrapartida receberam uma vaga, encaminhada em raz3o de uma vacincia em dezembro na
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EACH, e isso assegura que ela tenha fido transferida para a FDRP com autorizaQ3o imediata para

concurso. J6 foi feita a deliberag3o do DFB das areas do concurso, Instituig6es de Direito, Sociologia

e Antropologia. Enquanto decorre o concurso, as aulas est3o distribuidas entre os Professores

Alessandro Hirata e Cristina Godly Bernardo de Oliveira, a quem agradece muito. Apenas elsa

provid6ncia 6 necess6ria para que possum avanQar. A Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira

manifesto os agradecimentos ao Prof. Dr. David Diniz Dantas por todos os anos trabalhados, sempre

esteve muito presente e participative em diversas atividades do Departamento. folocada em

discuss3o e yotaQgQ. a transfer6ncia do Prof. Dr. David Diniz Dantas (a oartir de 06/03/2023) para o

gyrso de Gest3o de Politicos POblicas da Escola de Artes. Ci6ncias e Humanidades - EACH/USP em

troca do envio da vagQ/£4[go n9 1099213 para a FDRP/USP, 6 homologada oor unanimidade (treze

me!!!brag. O Sr Diretor diz que gostaria de secundar e enviar ao Prof. David os agradecimentos e

expressar que a FDRP sempre seri a sua casa. ll. ORDEM DO DIA. REFERENDAR. 1. Cursos de

Especializag3o. 1.1. Processo 2022.1.643.89.4 - Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto. Proposta de

curso de especializag3o, presencial, Novos Paradigmas Hermen6uticos nas Relag3es Privadas (3g

Edigao), apresentada pda Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro ICoordenadoral e Prof. Dr. Nuno Manuel

Morgadinho dos Santos Coelho (Vice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. Aprovag3o do

Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, com base no parecer favor6veldo

Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso, em 04/11/2022, fls. 42. Aprovag3o da Comiss3o de Cultura e

Extens3o Universit6ria, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos

Mendes, em 22/12/2022, fls. 45. Aprovag3o "ad referendum" da Congregagao, com base no parecer

favor6vel da relatora Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, em 30/12/2022, fls. 48.

fglQcada Qm discuss3o e votac3o, o despacho do Vice-Diretor. de 30/12/2022. aue aDrovou "ad

oroDosta dgfy£so de especializa€3o Novos Paradigmas Hermen6uticos nas Relac6es Privadas (3g

Edj£g9).]prQ$entada pda Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro (Coordenadora} e Prof. Dr. Nuno Manuel

MQrgadinho dos Santos Coelho (Vice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. 6 referendado Dor

unanimidade(quatorze membros). 1.2. Processo 2022.1.661.89.2 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Proposta de curse de especializagao, presencial, Direito Econ6mico e Desenvolvimento (3g

Edigao), apresentada peso Prof. Dr. GabrieILoretto Lochagin ICoordenadorje Prof. Dr. Gustavo Assed

ferreira (Vice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. Aprovag3o do Conselho do Departamento

de Direito P6blico, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Raul Miguel Freitas de Oliveira, em
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16/11/2022, fls. 32. Aprovagao da Comiss3o de Cultura e Extens3o Universit6ria, com base no

parecer favor6vel da Profa. Dra. Marta Rodrigues Maffeis, em 22/12/2022, fls. 35. Aprovagao "ad

referendum" da Congregag3o, com base no parecer favor6velda relatora Profa. Dra. Cristina Godoy

Bernardo de Oliveira, em 30/12/2022, fls. 38.

. 1.3. Processo 2022.1.605.89.5 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Proposta de curso de especializagao, a dist6ncia (EaD), Direito Tribut6rio, apresentada peso

Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes (Coordenador) e Prof. Dr. Alexandre NaokiNishioka

(Vice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. Aprovag3o do Conselho do Departamento de Direito

Pablico, com base no parecer favor6ve] do Prof. Dr. Eduardo Shad Diniz, em -16/]-1/2022, fls. 31.

Aprovagao da Comiss3o de Cultura e Extens3o Universit5ria, com base no parecer favor6veldo Prof.

Dr. Alessandro Hirata, em 22/12/2022, fls. 34. Aprovag3o "ad referendum" da Congregag3o, com

base no parecer favor6vel da relatora Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira, em

30/12/2022,fls.37.

. 1.4.

Processo 2022.1.600.89.3 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto. Proposta de curso de

especializagao, presencial, LLM Direito Civil-- 4g Edigao, apresentada pele Prof. Dr. Alessandro Hirata

(Coordenador) e Profa. Dra. Crntia Rosa Pereira de Lima (Vice-Coordenadora), via conv6nio com a

FADEP. Aprovag3o "ad referendum" do Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo

Civil, com base no parecer favorgvel da Profa. Dra. Flavia Trentini, em 09/11/2022, fls. 41-verso.

Aprovagao da Comiss3o de Cultura e Extens3o U niversit6ria, com base no parecer favor5velda Profa.

Dra. Marta Rodrigues Maffeis, em 22/12/2022, fls. 44. Aprovag3o "ad referendum" da Congregag3o,

com base no parecer favor6vel do relator Prof. Dr. Umberto CelliJunior, em 30/12/2022. Colocado
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1::1M Direito Civil -- 4g EdiG3o, al)resentada belo Prof. Dr. Alessandro Hirata (Coordenador) e Profa.

Dra: Cfntia Rosa Pereira de Lima(Vice-Coordenadora), via conv6nio com a FADEP. 6 referendado Dor

unanimidade(quatorze membros). 1.5. Processo 2022.1.690.89.2 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Proposta de curio de especializaGao, idist5ncia (Eads, Direito Internacional j6nfase em

Com6rcio Internacional), apresentada pelo Prof. Dr. Umberto CelliJunior (Coordenador) e Prof. Dr.

Cato Gracco Pinheiro Dias (Vice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. Aprovag3o do Conselho

do Departamento de Direito POblico, com base no parecer favor6vel do Prof. Dr. Daniel Pacheco

Pontes, em 20/12/2022, fls. 34. Aprovag3o da Comiss3o de Cultura e Extens3o Universit6ria, com

base no parecer favor6vel da Profa. Dra. Marta Rodrigues Maffeis, em 22/12/2022. Aprovagao "ad

referendum" da Congregagao, com base no parecer favor6velda relatora Profa. Dra. Cristina Godoy

Bernardo de Oliveira, em 30/12/2022. Colocado em discuss3o e votac3o. o desoacho do Diretor. de

3QZ12/2Q22.gggjprovou "ad referendum", com base no parecer favor6vel da Profa. Dra. Cristina

Godov Bernardo de Oliveira, a proposta de curso de esoecializac3o Direito Internacional(6nfase em

Cato Gracco Pinheiro Dias IVice-Coordenador), via conv6nio com a FADEP. 6 referendado Dor

y!!g111DlldgdQ(quatorze membros). 2. Credenciamento CERT. 2.1. Processo 2012.090.89.5 -- Marcia

Henrique Pereira Ponzilacqua. SolicitaQao de credenciamento junto iComiss3o Especialde Regimes

de Trabalho CERT, apresentada pelo Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua. Aprovag3o do

Conselho do Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas B5sicas, com base no parecer

favor6ve[ do Prof. Dr. A]essandro Hirata, em 2]-/11/2022. Aprovag3o "ad referendum" da

Congregag3o, com base no parecer favor6vel do relator Prof. Dr. Umberto Celli Junior, em

09/02/2023. Colocado em discussaQ qyotaGao. o despacho do Diretor. de 09/02/2023. que aDrovou

Dr. Marcio Heng:jquQ Pereira Ponzilacqua, 6 referendado oor unanimidade (auatorze membros). 2.2.

Processo 201]..1.601.89.9 -- Cristina Godoy Bernardo de Oliveira. Solicitagao de credenciamento

junto a Comiss3o Especial de Regimes de Trabalho - CERT, apresentada pda Profa. Dra. Cristina

Godoy Bernardo de Oliveira. AprovaQ3o "ad referendum" do Conselho do Departamento de Filosofia

do Direito e Disciplinas B5sicas, com base no parecer favor5vel do Prof. Dr. Alessandro Hirata, em

02/12/2022. Aprovagao "ad referendum" da Congregag3o, com base no parecer favor6veldo relator

Prof. Dr. Alexandre NaokiNishioka, em 23/02/2023. Colocado em discuss3o e votac3o. o desoacho
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]Q . 3. Claros Docentes - Edital CCD NQ 001/2022. 3.1. Processo

2023.1.28.89.9 - Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto. Proposta de solicitag3o de I (um) claro

docente nos termos do Edital CCD N9 001/2022 Edital para Seleg3o de M6rito de Docentes MS-3,

encaminhada pelo Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, sub5rea de atuagao:

Inovagao tecno16gica, relag6es privadas e acesso a justiga (I clara RDIDP). Aprovag3o do Conselho

do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, em 03/02/2023, fls. 09. Aprovag3o "ad

referendum" da Congregag3o em -14/02/2023, fls. 10. 0 Sr Diretor comenta que esse editalinstaura

um processo competitivo aberto a todos os Departamentos da Universidade para disputar 69

jsessenta e novel claros de Professor Doutor, que servo atribuldos is propostas consideradas

inovadoras dentro da Universidade. Todos os Departamentos podem apresentar suas propostas e a

Comiss3o de Claros Docentes, presidida peso Reitor, vaiapreciar todo esse material e decidir quads

propostas tem mais a ver com as perspectivas de inovag3o que a CCD entende pertinente

Receberam todas as propostas dos Departamentos que quiseram apresentar e fizeram o

encaminhamento delas para a Reitoria, para ver o que conseguem langando essa "rede". A Profa.

Dra. lara Pereira Ribeiro coloca que na 61tima reuni3o o DPP foi contemplado com lclaro e isso n3o

resolve a quest3o, tem trabalhado h6 muito tempo na Congregag3o demonstrando que tem

aumentado o nOmero de trabalho, optativas, pesquisa e o DPP esb colocado em v6rios cargos de

Chefia dentro da Unidade, e n3o est3o conseguindo substituir os professores que faleceu ou pediu

exoneragao. Dos quatros professores que perderam, foi substituido apenas um. Ha a perspectiva de

saida de outro professor, talvez. Esse proposta foi feita por uma comissao, a qual a Profa. Flavia

Trentini dirigiu. Fol aprovada pelo Departamento logo no comego do ano. E uma proposta de

inovagao tecno16gica, que congrega P6s-Graduagao e Graduagao, e auxilia os docentes em v6rias

disciplinas atuais. Sabe que existem outras tr6s propostas do DFB e que o objetivo da Direg3o 6

referendar e mandar sodas as propostas para S3o Paulo, mas acredita que, quando todas as

propostas v3o para S3o Paulo, enfraquece o pedido do DPP. E uma politica de quais s3o os

Departamentos que est3o realmente precisando. Com todo o respeito, o DFB n3o tem demonstrado

que precisa de tantos claros assim e sente que o DPP acaba sendo prejudicado, mesmo sempre ter

demonstrado em toda reuni3o a sua condig3o. Sabe que ji foiaprovado "ad referendum", mas quer
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consignar que o DPP parece que este sempre sendo prejudicado na questao dos claros. A Profa. Dra.

Cristina Godoy Bernardo de Oliveira acredita que todos t6m problemas no 3mbito departamental,

por exemplo, a exonerag3o do Jonathan n3o foino periodo dessa nova regra automgtica e n3o teve

reposigao. Est3o com a transfer6ncia do Prof. David nesse semestre, contando com seis docentes, e

kinda h6 um Diretor e Vice-Diretor no cargo. Portanto, o DFB tamb6m encontra Brandes dificuldades

e sempre teve o objetivo de ampliar os deus quadros. Pensa de uma forma diferente em relagao ao

enfraquecimento porque, pelo pr6prio edital, as vagas servo disputadas com todas as outras

unidades e ainda n3o sabem quads servo os crit6rios que a Reitoria utilizar6 para fazer essa

distribuig3o. Acredita que com muitas propostas, quanto mats serif melhor, pols seri verificada a

demanda nessa unidade, que 6 uma das menores da USP. Mostrando a necessidade com tantas

outras propostas de novos docentes, v6 que fortalecer6 a necessidade de pelo menos uma vega para

essa Unidade, pris correm o risco de n3o receberem nada. Se coloca numa perspectiva diferente,

poderia ter o dobro de propostas dos demais Departamentos. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro

aponta que concorde parcialmente com a Profa. Cristina, mas a ponto que a vega pleiteada 6 uma

vaga para linguagem, por isso 6 uma questao de politica. Questiona se querem professor com

formag3o de linguagem ou que tamb6m possam auxiliar no pensamento juridico e disciplinas como

civile comercial. O DPP tem colocado projetos para docentes que tenham uma formag3o e possam

atuar em mat6rias dogm6ticas, mas que tamb6m possam articular de forma interdisciplinar com

novos temas, como tecnologia, e quest6es como racismo. O racismo e tecnologia s3o trabalhados

em disciplines no DPP com professores de destaque que fazem pesquisas nesse sentido. Esse 6 o

ponte que 6 uma quest3o politica. Enviam quatro propostas e 6 evidente que n3o vir5 quatro

docentes para a Unidade. Questiona se, quando vier, falar3o que querem contratar um professor de

linguagem. Com todd o respeito, acha que pode ter, n3o este desmerecendo, mas este dizendo que

o Departamento de Direito Privado tem falta de professor para dar disciplines que s3o obrigados a

dar. O Sr Diretor esclarece que o objetivo desse edital n5o 6 suprir a demands por disciplinas

obrigat6rias ou carla horaria b5sica do PPP, 6 pda criag3o de areas inovadoras tanto no ensino como

pesquisa e extens3o. Essa discuss3o que a Profa. lara traz 6 muito importante, que foi largamente

feita no Conselho Universit6ria e que foi objeto de Brandes criticas. O Pedro fez essa critica na

Congregag3o da FDRP h5 um ano. E um assunto j6 superado. Esse edital expressa uma perspectiva

da Reitoria de que, se quiserem aproveitar, t6m que enviar propostas competitivas atendendo aos

crit6rios que des colocaram para oferecer o que des querem oferecer. J6 manifestaram o
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desacordo. O seu encaminhamento 6 para n3o deixarem de aproveitar esse oportunidade. As

propostas do DFB e DPP s3o inovadoras, competitivas, tratam de quest6es importantes tanto no

horizonte da inovagao quanto das linguagens e intelig6ncia artificial. Prop6e a aprovag3o de today

as propostas apresentadas. A Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira aponta que today as

propostas s3o cablveis e n3o poder3o entrar em uma disputa sobre quaIDepartamento precisa mats

de docentes ou nao, porque todos precisam dessas vegas. A proposta n3o 6 em relagao as disciplinas

existentes, mas sim em relagao a um projeto inovador. O DFB este criando o Centro de Direito e

Inovag3o no $mbito da Faculdad, fazendo parcerias com o InovaUSP. Em relag3o ilinguagem, 6

muito pelo contr6rio, quanto mais est3o tendo intersecg3o entre Direito e tecnologia, mais precisam

da linguagem, principalmente quando se fda do debate em relagao a intelig8ncia artificial. O Sr

Antonio Tadeu Campos Mesquita questiona a Profa. Cristina como 6 que a area de B/ockcha/n e C/oud

Comput/ng entra no DFB. A Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de Oliveira ache complicado ser

demandada sobre o conteOdo das propostas, mas, para deixar os esclarecimentos em relag3o is

d6vidas, tem economia politica no 5mbito do Departamento e isso entra na parte de infraestrutura

nacional. H6 o Minist6rio da Economia que este lidando com diversas resolug6es, emitindo no imbito

da C/oud Comput/r7g, e que precisam ser analisadas. Em relag3o a B/ockcha/n est3o com

'tokenizagao" de propriedade e tem quest6es sobre o novo formato do que seria propriedade, e 6

no $mbito do Departamento de Filosofia do Direito, principalmente, que 6 preciso entender quais

s3o as novak caracteristicas por meir dessa "tokenizag3o". A16m da quest3o que fica filos6fica do

maior acesso das pessoas porque podem divider, fracionar e transacionar. Tamb6m h6 a questao da

regulag3o porque est3o vendo novos modelos de neg6cios surgindo e as regras que t6m atualmente

n3o s3o suficientes e 6 preciso debater novak f6rmulas de regulag3o, mesma quest3o da Smart

Ragu/at/on que 6 aldo que este dentro do DFB, n3o s6 na FDRP, mas em diversas outras unidades.

Serif nesse contexto que fizeram esse tips de proposta. O Prof. Dr. Gabriel Loretto Lochagin se

despede do Colegiado para participar da Colagao de Grau, mas deixa seu voto favor6vel. O Sr Vice-

Diretor acentua que a discuss3o da dissociag5o entre Direito e linguagem 6 um pouco in6cua, porque

o Direito 6 linguagem. Comenta que seu Mestrado 6 em Linguistica e sabe da importancia inclusive

para hermen6utica do Direito. N3o quer restabelecer uma discuss3o de conte6do, inclusive n3o

participou da proposta. Acha muito interessante ter algo nesse sentido, porque os alunos t6m muita

dificuldade, inclusive na P6s-Graduag3o, com relag3o a desenvolvimento de ideias e redag3o que s3o

importantlssimas no 9mbito do Direito. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro responde que 6 formada
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em Letras, Linguistica, e nunca disse que n3o 6 importante, mas que 6 uma questao de visio politica,

o que v3o decidir. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes pede licenga a Profa. Cristina

para tecer um coment6rio sobre a quest3o do Departamento de Disciplines B5sicas. Disciplina b6sica,

b6sico n3o 6 contr6rio de avangado. B6sico 6 aquino que todos precisam saber para cumprir as

demais disciplinas. Acredita que, com o avango da sociedade, n3o dominar B/ockcha/n ou C/oud

Comput/ng comega a ficar dificil, pols s3o quest6es que est3o se tornando b6sicas para todo

conhecimento humano e fundamentalmente para o Direito. O Prof. Dr. Alexandre NaokiNishioka

comenta que Ihe parece que 6 um bonus que qualquer faculdade pode receber. Como bonus,

qualquer proposta que a Unidade oferega este sujeita a ser escolhida. Quanto mais propostas

tiverem, mais vagus poder3o ter a titulo de bonus. Se tivessem dez, enviarem as dez para concorrer

ao pr6mio. N3o 6 argo que est3o direcionando para um ou outro Departamento, todos tiveram a

oportunidade de apresentar sugest6es. Acredita que o fato de um Departamento ter apresentado

mais do que outro n3o desmerece ningu6m e valoriza a Faculdade, aumentando a chance de ter um

bonus maior. O Ac. Lucas Paulo Fernandes comenta que muitos desses temas passam

transversalmente pdas pesquisas de Mestrados. Acredita que vindo um bonus de um professor que

posse depois ingressar no Programs de Mestrado e Doutorado, que trabalha essen temas, n3o teriam

nada a perder. Peso contr6rio, seria uma solug5o para mais do que j6 h6. fQjocado em discuss5o e

m

. 3.2. Processo 2023.1.45.89.0 - Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Proposta de solicitaQ3o de claro docente nos termos do EditalCCD Ng 001/2022 - Edital para

Seleg3o de M6rito de Docentes MS-3, encaminhada pelo Departamento de Filosofia do Direito e

Disciplinas B6sicas, area de B/ockcha/n e Cloud Comput/ng (I claro RTC). Aprovag3o do Conselho do

Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas B6sicas, em 27/02/2023, fls. 04. Aprovag3o "ad

referendum" da Congregagao em 28/02/2023, fls. 09. Q
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Dra: !aral3erflra..Elbe!!g). 3.3. Processo 2023.5.39.89.0 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto.

Proposta de solicitagao de claro docente nos termos do EditalCCD Ng 001/2022 - Editalpara Seleg3o

de M6rito de Docentes MS-3, encaminhada pelo Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas

B3sicas, area de Regulag3o e Intelig6ncia Artificial (I claro RDIDP). Aprovagao do Conselho do

Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas B6sicas, em 27/02/2023, fls. 04. Aprovag3o "ad

referendum" da Congregag3o em 28/02/2023, fls. 09.

Dis

Dr9:lara..Belielfa..Blbelfg). 3.4. Processo 2023.5.40.89.6 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto.

Proposta de solicitagao de claro docente nos termos do EditalCCD NQ 001/2022 - Editalpara SeleQao

de M6rito de Docentes MS-3, encaminhada peso Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas

Bgsicas, area de Ci6ncias da Linguagem (I claro RDIDP). Aprovagao do Conselho do Departamento

de Filosofia do Direito e Disciplinas B6sicas, em 27/02/2023, fls. 04. Aprovag3o "ad referendum" da

Congregag3o em 28/02/2023, fls. 09.

refs

Ribeiro). APROVAR. 4. Concurso Professor Doutor. 4.1. Processo 2023.1.47.89.3 -- faculdade de

Direito de Ribeir3o Preto. Areas e programas para abertura do Concurso para Professor Doutor, em

RDIDP, junto ao Departamento de Filosofia do Direito e Disciplinas Bdsicas(Cargo NQ 1099213 - Ref.

transfer6ncia do Prof. Dr. David Diniz Dantas para EACH/USP): Area: Antropologia. 1. Nog6es gerais

sobre a antropologia juridica; 1.1. A constituigao dos campos de an61ise e pesquisa da antropologia

juridica; 1.2. Nascimento da antropologia juridica e sua relagao com o colonialismo; 1.3. As

especificidades da antropologia juridica; 1.4. Desenvolvimento da antropologia juridica; 1.5.

Principais escolas e seus representantes mais significativos; 1.6. Tend6ncias atuais da antropologia

juridica. 2. O conceito de cultura(natureza, teorias e conceitos correlatos); 2.1. O conceito de cultura

enquanto superagao das an51ises raciais; 2.2. Os conceitos de etnocentrismo, racismo e alteridade;

2.3. A perspectiva do multiculturalismo; 2.4. Multiculturalismo, fus3o de horizontes e hermen6utica
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diat6pica; 2.5. O conceito de pluralismo juridico a partir do vids antropo16gico; 2.6. O pluralismo

juridico e sua relag3o com o multiculturalismo; 2.7. O pluralismo jurrdico coma fundamento do

direito das minorias e dos povos aut6ctones. 3. A abordagem antropo16gica do direito na sociedade

brasileira; 3.1. Principais tend6ncias da an61ise antropo16gica do direito no Brasil; 3.2 A antropologia

juridica como veiculo de proteg3o dos direitos das minorias e dos povos aut6ctones - o exemplo do

direito dos povos indigenas. Area: Instituig6es de Direito. IntroduQao: Direito P6blico e Direito

Privado. Os diversos ramos do Direito. A Constituigao Brasileira de 1988. Nog6es de Direito

Administrativo. Nog6es Bgsicas de Direito Civil. Nog6es Preliminares de Direito Comercial. Area:

Sociologia do Direito. 1. Racionalidade e Burocratizag3o: o direito na sociedade capitalista. 2. O

direito como fato: condicionamento socio-econ6mico da normatividade. 3. A crime do Estado

capitalista e a reprodug3o dajuridicidade. 4. Efic6cia do Direito e legitimidade da ordemjuridica. 5.0

Desencantamento do mundi e o processo de positivag3o do direito: Habermas critico de We-ber. 6.

Teorias contemporaneas de sociologia do direito: di61ogo e converg6ncias IBobbio, Luhmann, Morin,

Neves,Santos etc.). 7. Direito e Ideologia: a fungao social e o papel politico dos juristas. 8. Mudanga

social e processo legal: a "complexificagao" dos conflitos. 9. JuridicizaQ3o das Esferas Socials. lO.

Transformag6es societ6rias, novos atores socials e direito. Aprovag3o do Conselho do Departamento

de Filosofia do Direito e Disciplinas B6sicas em 27/02/2023. O Ac. Juan Moreira Giattiquestiona se

houve a mudanga de regime, porque o Prof. Diniz era RTC e novo seri RDIDP, e se seri respons6vel

pdas mesmas disciplinas. O Sr Diretor responde que em RDIDP a carga hor6rla 6 de quarenta horas,

6 um regime melhor e preferencialda Universidade. O professor ficar6 respons6velpelas disciplinas

ministradas fora da Unidade, coma FEA, Quimica e pdas areas de Antropologia e Sociologia,

colaborando com o Prof. Marcio, tamb6m obrigatoriamente na P6s-Graduagao. Seri um requisito

do concurso que apresente produgao cientlfica compatrvel com a P6s-GraduaQ3o. A Profa. Flavia

Trentiniaponta que se faga, para todos os concursos, uma an61ise no proprio Departamento a fim

de facilitar para a Congregag3o sobre os impedimentos. Tiveram no Oltimo concurso um ntlmero

muito grande de inscritos, vinte e quatro, com algumas desist6ncias em raz3o da pandemia, assam,

sugere que fagam uma prova eliminat6ria, como na FEA, que teve sessenta candidatos no 61timo

concurso, e que fagam uma an61ise de impedimentos. Ache que isso 6 essencial, d6 transpar6ncia e

lisura aos concursos da FDRP. Tiveram um trabalho hom6rico no Departamento para analisarem

fatres por /atfes dos candidatos, para conseguirem montar uma banca que fosse isenta. A exemplo

da FEA, quej6 tem eases crit6rios de impedimentos, que seja criada uma listagem na FDRP, para n3o
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serem pegos de surpresa com um nOmero muito grande de candidatos, e fazerem uma prova

eliminat6ria no primeiro memento. O Sr Diretor sugere e pede a Assist6ncia Acad6mica que faga o

levantamento de como colocar no editaldo concurso a quest3o dos requisitos para P6s-Graduagao;

verificarjunto a outras unidades e ao Departamento de Direito Privado a regra de incompatibilidade

entre membros da banca e candidatos; e uma regra para organizar esta parte eliminat6ria da prova

escrita (que seja eliminat6ria), para n3o precisarem fazer tantas provas orais. S3o tr6s itens que

precisam aperfeigoar no sistema de concursos da FDRP. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro sugere tirar

a palavra "introdug3o" da area de Introdug3o do Estudo do Direito, pois n3o 6 item que deve ser

colocado. Acha curioso, mas entende porque esse vaga 6 para dar aulas em outras unidades. O Sr

Diretor responde que a area de Introdugao do Estudo do Direito 6 uma area vetusta na formag3o

juridica e na ci6ncia do Direito, tem uma bibliografia extensissima. A palavra introdugao este ligada

a uma tradigao de pesquisa e ensino na area de Introdug3o ao Estudo do Direito e ela faz todo sentido

do ponto de vista do DFB e sugere que seja mantida. A Profa. Dra. Cristina Godoy Bernardo de

Oliveira comenta que esse t6pico que este "introdugao" 6 Introdug3o do Direito P6blico e Direito

Privado que este na disciplina da FEA e Quimica exatamente para saber as nog6es introdut6rias, a

diferenga entre os campos do Direito, inclusive no sistema Jupiter ipso este presente. O Sr Diretor

comenta que mant6m as ementas exatamente coma das est3o no sistema Jupiter. O Ac. Juan

Moreira Giatti questiona se as disciplinas de Sociologia Juridica e Antropologia Juridica s3o em

sentido amplo. O Sr Vice-Diretor responde que se privilegia a Sociologia Juridica e Antropologia

Juridica, mas n3o necessariamente se exclui. O Sr Diretor responde que corresponde exatamente ao

teor da ementa que existe no sistema.

. 5. Alterag3o no Regulamento do

Programa de P6s-Graduag5o. 5.1. Processo 2012.1.5920.1.2 -- Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto. Alteragao no Regulamento do Programa de P6s-Graduagao em Direito da FDRP - Resolug3o

CoPGr Ng 7935, de 18/03/2020, com objetivo de atender a forma mais adequada o perfildo egresso

da Faculdade, alterando o titulo do diploma de "Mestre em Ci6ncias" para "Mestre em Direito

Aprovagao da Comiss3o de P6s-Graduagao em l0/02/2023. Parecer do relator pda Congregag3o,

Prof. Dr. Camilo Zufelato, favor6vel a alteragao de nomenclaturas propostas pda CPG, em

01/03/2023. O Sr Vice-Diretor comenta que no parecer do Prof. Dr. Camino Zufelato havia uma

Paging 32 1 33

Av. Bandeirantes, 3900 Ch/z5o//i da USI '
14040-906 Ribeirio Preto-SP

T I F 55 (16) 3315-4954
xmwv.direitorp.usp.for



UNIVERSIDADEDESAoPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DER]BEIRAOPRETO

.Assbt6ncia qZcnica .Acad2Tnica

993

994

995

996

997

998

999

1000

1001

1002

1003

1004

1005

1006

1007

sugest3o de que pudesse, como alternativa, Mestre em Ci6ncias com Especializagao em Direito. Teve

elsa interpretag3o do parecer. O Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso responde que essa 6 uma demands

que observaram. Houve uma interpretagao de que todos os cursos de Mestrado 6 tudo Mestre

Ci6ncia, mas ipso foialterado. Coma houve a demands no curse, foram pesquisar e est3o mudando

elsa nomenclature de Mestre em Ci6ncias para Mestre em Direito, inclusive j6 foi adotada e

aprovada pda Faculdade de Direito de S3o Paulo. Pesquisaram e est3o adequando ao modelo padrao

da Universidade. N3o 6 uma exig6ncia e sim apenas uma adequag3o. (IQlocado em discus;lgQ Q

. Nada maid havendo a tratar, o Sr Diretor

agradece a presenga de todos e d6 .6ot edc\rn#g:Hniao is dezessete horas e vinte e cinco

minutos. Do que, para constar, eu,I Marcia Aparecida Cruz de Oliveira

Bianco, Assistente T6cnica Acad6micb/Tbvt'd'e digiteiesta Ata, que sera examinada pelos Senhores

Conselheiros presentes isess5o em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeir3o

Preto, tr6s de margo de dois mile vinte e tr6s.
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